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Секрет успеха

VIP-привилегии 
от TeleTRADE 

В ноябре состоялось одно из самых значимых 
событий года в сфере финансовых рынков: III Инве-
стиционно-биржевой саммит Sochi Trading, органи-
зованный компанией TeleTRADE. 

Мероприятие, традиционным местом проведения 
которого стал гранд-отель «Поляна», расположенный на 
горнолыжном курорте «Красная Поляна» в городе Сочи, 
в очередной раз привлекло большое количество начи-
нающих и опытных трейдеров. 

На саммите были представлены различные новинки 
в области инвестиций, доходных стратегий. Особой по-
пулярностью пользовались психологические тренинги от 
ведущих аналитиков TeleTRADE и приглашенных специа-
листов. Кроме того, каждый клиент компании мог при-
нять участие в аукционе, на котором предлагались услу-
ги наиболее успешных трейдеров.

Завершением саммита стало торжественное награж-
дение всех его участников дипломами и подарками. Са-
мый ценный из них - платиновые карты компании, даю-
щие обладателям VIP-привилегии. Было разыграно не-
сколько счетов на общую сумму $20000. Главный приз 
достался клиентке сочинского филиала TeleTRADE Лю-
бови МАЛЫШЕВОЙ, получившей в распоряжение счет 
на $10000. Еще три приза составили $5000, $3000 и 
$2000. 

Следующий саммит Sochi Trading состоится уже в 
2012 году. 

Реклама

г. Архангельск, 
ул. Поморская, 5, оф. 320, 

тел. (8182) 44-00-94
www.teletrade.ru
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ÑÑ ÒÀÍÄÀÐÒÎÂ
Неразбериха с НДС дала коммунальщикам 
возможность прикарманивать миллионы. А путаница 
в головах чиновников привела к тому, что тариф 
на тепло оказался выше федерального норматива. 
Крайними, как всегда, оказались потребители...
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Раньше проблем с рас-
четами по НДС между ТГК-2 
и управляющими организа-
циями не возникало. Энерге-
тики вносили налог в феде-
ральный бюджет, начисляли 
эти 18% на сумму платежа 
по тарифу, а УК в свою оче-
редь выставляли счета насе-
лению, уже с учетом НДС. За-
тем обратным порядком че-
рез управляющие компании 
налог возвращался ТГК-2.

Однако в конце 2009 года 
были приняты изменения в 
Налоговый кодекс, освобо-
ждающие УК и ТСЖ от упла-
ты этого налога. А в феврале 
2011 состоялся еще больше 
запутавший ситуацию судеб-
ный прецедент: Высший ар-
битражный суд РФ признал 
неправомерным начисление 
НДС к тарифу Дивногорским 
водоканалом (Красноярский 
край).

Вал исков прокатился по 
всей стране. Больше всего 
досталось самому затратно-
му тарифу — на тепло. Управ-
ляющие компании пытались 
вернуть уплаченные энер-
гетикам суммы НДС. Тепло-
энергетики, которых от нало-
га никто не освобождал, ес-
тественно, сопротивлялись. 
Население с интересом на-
блюдало за этим «боданием», 
потому что речь шла о как бы 
переплаченных за кварти-
ру деньгах и вероятном пе-
рерасчете. Суды разных ин-
станций вставали то на одну, 
то на другую сторону, тяжбы 
затягивались. 

Наша область по количе-
ству подобных дел обошла 
многие российские регио-
ны. Дело в том, что на 2010-
2011 годы тарифы на теп-
ловую энергию для населе-
ния утверждены не были. 
Агентство по тарифам и це-
нам Архангельской облас-
ти (АТЦ) определило тари-
фы только для «бюджетных» 
и «иных» потребителей, БЕЗ 
УЧЕТА НДС. Как сообщили 
в пресс-службе ГУ ТГК-2 по 
Архангельской области, по 
этой причине арбитражные 
суды начали отказывать ком-
пании во взыскании налога с 
управляющих компаний. Бо-
лее того, УК стали подавать 
иски с требованием вернуть 
излишне уплаченный НДС. 
«Получилось так, что обя-
занность перечислять на-
лог в бюджет у нас осталась, 
а возместить это за счет по-
требителей мы не могли», - 
пояснили в компании. 

Чтобы разрешить эту 
правовую коллизию, в авгу-
сте АТЦ приняло постанов-
ления, где уже оговарива-
лось, что к тарифу на тепло 
для населения должен плю-
соваться НДС. То есть к уста-
новленному в Архангельске 
тарифу в 1294,96 руб./Гкал 
дополнительно начисляется 
18% - в сумме это уже 1 528 
руб./Гкал . 

Фактически столько жи-
тели Архангельска и платили 
с 1 января 2011 года, то есть 
налог уже накидывался. Од-
нако юридически это было 
оформлено только в конце 
лета. На это и обратил вни-
мание Арбитражный суд Ар-
хангельской области. 

14 ноября 2011 года суд 
признал недействующим это 
постановление Агентства по 
тарифам и ценам. По оцен-
ке суда, АТЦ не имело права 
самостоятельно изменять в 
сторону увеличения уже ус-
тановленные на год расцен-
ки. Кроме того, максималь-
ный уровень роста тарифа на 
тепло в 2011 году определен 
в размере 115,3%, а с учетом 
НДС он в эти рамки не впи-
сывается. 

Истцом по делу выступа-
ло ЖЭУ «ЗАВремстрой», од-
нако те же доводы на различ-
ных совещаниях в мэрии Ар-
хангельска и в правительст-
ве области приводили и дру-
гие управляющие организа-
ции ЖКХ. 

ТГК-2 участвовала в про-
цессе в качестве третьего 
лица, разумеется, поддержи-
вая АТЦ. Как считают энерге-
тики, оспаривая постановле-
ния АТЦ, коммунальщики за-
ботятся отнюдь не о населе-
нии, а о собственных дохо-
дах: НДС возвращать не хо-
тят, а с жильцов продолжают 
брать по полной, при этом 
разница остается на счетах 
УК. А суммы набегают мил-
лионные. 

В качестве доказательст-
ва ТГК-2 приводит такой ар-
гумент: более 70 управляю-
щих компаний Архангельска 
уже перешли на прямые рас-
четы населения с энергети-
ками. Категорически отказа-
лись от этой схемы «Жилком-
сервис» и... ЖЭУ «ЗАВремст-
рой». 

Пока шли бои местного 
значения, свою позицию по-
сле долгих прений сформу-
лировал пленум Высшего ар-
битражного суда РФ. 17 но-
ября им принято постановле-
ние, суть которого в том, что 
НДС должен включаться в та-
риф обязательно и однократ-
но - регулирующим органом 
или самим поставщиком ре-
сурсов. 

В таком контексте пре-
цедент с Дивногорским во-
доканалом уже не актуален: 
там предприятие накручи-
вало НДС дополнительно, 
хотя он уже был учтен в та-
рифе. В случае с ТГК-2 ситуа-
ция иная — налог начислял-
ся однократно, а не в двой-

ном размере. В Агентстве по 
тарифам и ценам от прямых 
комментариев отказались, 
сославшись на «предельно 
четкое» разъяснение плену-
ма ВАС. 

Между тем решение Ар-
битражного суда Архангель-
ской области, отменяющее 
постановление Агентства по 
тарифам и ценам, вызывает 
совсем другие вопросы. 

Эхо недели

И.о. мэра Новодвинска  ■
стал Владимир Белоглазов

Владимир БЕЛОГЛАЗОВ, в течение 12 лет возглав-
лявший Архангельский ЦБК, стал и.о. мэра Новодвин-
ска. Передача полномочий состоялась 22 ноября, со-
общили в пресс-службе областного правительства.

Бывший мэр города бумажников Иван ПОПОВ был от-
странен от должности губернатором Архангельской облас-
ти Ильей МИХАЛЬЧУКОМ 26 сентября. Спустя месяц о сво-
ем уходе с поста и.о. главы города заявил первый зам мэра 
Алексей РЯДОВКИН.

Директор филиала  ■
«АрхоблЭнерго» ударился в бега 

Следственными органами собраны достаточные 
доказательства для предъявления обвинения бывше-
му директору Няндомского филиала ОАО «АрхоблЭнер-
го» Александру ШМЕЛЕВУ. 

По версии следствия, Шмелев совершил ряд действий, 
которые привели к аварийной остановке паровых котлов ко-
тельной «Центральная» в Няндоме в феврале 2011 года и, 
как следствие, к оказанию услуги по теплоснабжению, не 
отвечающей безопасности здоровья потребителей. 

Обвиняемый скрывается от органов следствия и объяв-
лен в федеральный розыск, сообщили в пресс-службе СУ 
СК России по Архангельской области и  НАО.

Арендаторов пугают пеней ■
В Архангельской области ужесточат санкции к не-

плательщикам арендной платы за землю. Наряду с 
претензионной работой, составлением исковых тре-
бований министерство имущественных отношений 
планирует нормативно закрепить увеличение пени за 
просрочку арендной платы.

«С 1 января 2012 года мы планируем увеличить раз-
мер пени до 0,1% за каждый день просрочки. Сегодня она 
исчисляется в размере ставки рефинансирования и  со-
ставляет не более 8% годовых», – отметил министр иму-
щественных отношений Архангельской области Михаил 
МАЗУРЕНКО.  

В случае нормативного закрепления пени в размере 
0,1% за каждый день просрочки недобросовестным арен-
даторам земельных участков Архангельска придется «кре-
дитоваться» у региона под 36%  годовых.

Сгорел молочный завод  ■
23 ноября в поселке Двинской Березник Виногра-

довского района произошел пожар на местном молоч-
ном завод, где под одной крышей располагались коче-
гарка, производственные помещения и склады.

На тушении были задействованы все силы Березников-
ского пожарного гарнизона, но здание 1961 года постройки, 
оборудование и запас товара сохранить не удалось, отме-
тили в ГУ МЧС России по Архангельской области. Наиболее 
вероятная причина возгорания - попадание искр из трубы 
кочегарки на покрытую рубероидом крышу. 

Экс-замначальника космодрома  ■
обвиняют в махинациях

В Москве направлено в суд уголовное дело в отно-
шении бывшего заместителя начальника космодрома 
Плесецк, полковника запаса Андрея ОХЛОПКОВА. 

Следствием установлено, что в 2007-2008 годах Охлоп-
ков осуществлял контроль за выполнением госконтрактов 
на ликвидацию отделяемых частей ракетоносителей с по-
лей падения в Архангельской области и Республике Коми. 
Общая стоимость невыполненных, но оплаченных на осно-
вании фиктивных документов работ составила более 15 млн 
рублей, отметили в Главном военном следственном управ-
лении Следственного комитета РФ. Кроме того, Охлопков 
получил взятки в сумме более 750 тысяч рублей.

Акценты ЖКХ: Суд счёл завышенным тариф на тепло 

НДС: Налог Двойных Ста
Высший арбитражный суд РФ 
поставил точку в споре между 
энергетиками и управляющими 
компаниями: НДС должен учитываться 
в тарифе на тепло для населения. 
Однако как это сделать, каждый регион 
решает сам. В Архангельской области 
механизм не продумали. Мало того, 
что предоставили коммунальщикам 
возможность прикарманивать миллионы, 
чтобы потом с шумом их разоблачать, 
так и сам тариф с учетом НДС теперь 
не укладывается в установленные 
на федеральном уровне ограничения. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Губерния
Акценты

Фотофакт: Спасатели подняли из реки «Ладу Приору»

Проверка
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Ïî÷åìó äå-ôàêòî Àãåíòñòâî ïî òàðèôàì 
è öåíàì ðàçîáðàëîñü ñ ÍÄÑ òîëüêî â 
ñåðåäèíå ãîäà è òàðèô â èòîãå ïðåâûñèë 
óñòàíîâëåííûé ÔÑÒ ïðåäåë ðîñòà íà 
2011 ãîä (15,3%)? Ñëåäóåò ëè èç âñåãî 
âûøåñêàçàííîãî, ÷òî â òå÷åíèå ãîäà æèòåëè 
Àðõàíãåëüñêà ïåðåïëà÷èâàëè çà òåïëî, è 
âïðàâå ëè îíè òðåáîâàòü ïåðåðàñ÷åòà?

Инспекция на пепелище ■
Архангельская транспортная прокуратура провела 

проверку исполнения законодательства о пожарной 
безопасности ОАО «Архангельский речной порт». По-
водом послужил крупный пожар в порту в начале но-
ября: тогда сгорело почти 20 тысяч кубов древесины, 
принадлежащей Соломбальскому ЦБК. 

Установлено, что вопреки ФЗ «О пожарной безопас-
ности» и приказам МЧС РФ, в ОАО «Архангельский речной 
порт» не разработан оперативный план пожаротушения с 
определением мер по разборке штабелей леса, баланса, 
щепы. Нет и планов размещения штабелей, в которых долж-
ны указываться предельный объем хранящихся материа-
лов, противопожарные расстояния, проезды между шта-
белями и соседними объектами. 

Кроме того, отведенные под хранения древесины места 
не очищены до грунта от травяного покрова, горючего му-
сора, каменного угля и отходов; площадь штабелей на от-
крытой площадке превышает 300 м3, что также не соответ-
ствует нормам; отсутствуют указатели направления движе-
ния к пожарным пирсам, уточняющие расстояние до источ-
ника воды; грузовой район порта не обеспечен системой 
оповещения и управления эвакуацией людей при пожаре; 
на территории предприятия не хватает пожарных щитов; 
склады не оборудованы автоматической пожарной сигна-
лизацией; внутренний противопожарный водопровод, ог-
нетушители и другие первичные средства тушения не про-
верены и т.д. 

Генеральному директору ОАО «Архангельский речной 
порт» внесено представление об устранении нарушений 
исполнения законодательства. В отношении предприятия 
и должностного лица, ответственного за соблюдение тре-
бований пожарной безопасности, возбуждены три дела об 
административных правонарушениях. Штрафы составили 
150 тысяч и 15 тысяч рублей соответственно, сообщает Ар-
хангельская транспортная прокуратура.

В ночь с 20 на 21 
ноября в Архангельске 
с разведенного 
автомобильного моста, смяв 
предупреждающие знаки, 
упала «легковушка». 
Как рассказывает дежурный 
по мосту, машина пролетела 
по воздуху около сорока 
метров. Спустя два дня 
искореженную «Ладу 
Приору» нашли и подняли 
на поверхность. В салоне 
найдено тело 23-летнего 
водителя авто. На месте 
падения машины работали 
ледокол «Капитан Чадаев» 
и  водолазы ГОСАКВАСПАСА.

У лесного профсоюза -  ■
новый руководитель

Пленум Архангельского областного комитета проф-
союза работников лесных отраслей открытым голосо-
ванием избрал нового председателя. Им стал Алексей 
КОСТИН, возглавлявший первичную профсоюзную ор-
ганизацию Соломбальского лесопильно-деревообра-
батывающего комбината. 

Как сообщили в областной федерации профсоюзов, 
главным итогом руководства первичкой СЛДК для Кости-
на стало принятие нового коллективного договора, уси-
лившего социальную защищённость работников. В пер-
вую очередь новый лидер обкома профсоюза лесных от-
раслей намерен познакомиться с первичными организа-
циями в районах области, провести ряд переговоров по 
кадровым вопросам.

Компании под угрозой  ■
ликвидации

Налоговые органы Архангельской области и НАО 
выявили 1200 компаний, у которых величина чистых 
активов оказалась ниже установленного минимально-
го предела. Только в Инспекции ФНС России по г. Ар-
хангельску состоят на учете 807 таких организаций. 

Как сообщили в пресс-службе УФНС России по Архан-
гельской области и НАО, законодательством предусмотре-
но: если по окончании второго или каждого последующего 
финансового года стоимость чистых активов общества ока-
жется меньше величины минимального уставного капитала, 
оно обязано принять решение о своей ликвидации. Иначе 
налоговые органы вправе инициировать ликвидацию обще-
ства в судебном порядке. Уже подготовлено 38 исковых за-
явлений для направления их в арбитражный суд.

Работники «ХарвиСеверЛес»  ■
не получали зарплату 11 месяцев

По факту невыплаты заработной платы на пред-
приятии ООО «ХарвиСеверЛес» возбуждено уголовное 
дело, а руководство общества дисквалифицировано. 

Как сообщили в пресс-службе прокуратуры Архан-
гельской области, в течение 11 месяцев 2010 года дирек-
тор предприятия Михаил ЗДОР необоснованно не выпла-
тил восьми работникам заработную плату в размере более 
300 тысяч рублей. Данные денежные средства он потратил 
на свои личные нужды.

В отношении руководителя возбуждено уголовное дело 
по ч. 2 ст. 145.1 УК РФ (полная невыплата свыше двух меся-
цев заработной платы и иных установленных законом вы-
плат, совершенная из корыстной заинтересованности руко-
водителем организации). Проводится расследование. 

Мировым судом судебного участка Маймаксанского ок-
руга города Архангельска директор М.Г. Здор и исполни-
тельный директор С.В. Лобов дисквалифицированы сро-
ком на 1 год каждый.

Вельская птицефабрика  ■
открывает новый цех

Вельская птицефабрика открыла крупный цех по 
производству колбасных изделий из куриного мяса. 
Мощность нового цеха - около 25 тонн в сутки. 

В ближайшие дни около 50 видов вареной и копченой 
колбасы, сарделек, сосисок, различных копченых полуфаб-
рикатов из куриного мяса поступят на прилавки магазинов 
области. Таким образом, в Вельске будет реализован пол-
ный замкнутый цикл переработки от производства мяса 
птицы до конечного продукта.

С 2008 по 2010 годы собственник птицефабрики инве-
стировал в производство яйца и птицы 3 млрд 725 млн руб-
лей, в 2011 году - еще 678 млн. Кроме того, в 2010-2011 го-
дах предприятие получило в качестве поддержки из бюд-
жетов всех уровней свыше 600 млн рублей.
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Подробности

Семинар

Конференция: Тренды целлюлозно-бумажного рынка-2012

Лесной комплекс: от мажора к минору?
Развитие целлюлозно-бумажной 
промышленности в 2012 году 
обещает быть непростым 
из-за продолжающегося долгового 
кризиса и нестабильности евро. 
Перспективы рынка в свете 
неблагоприятной рыночной 
и ценовой конъюнктуры руководители 
предприятий и ведущие эксперты 
лесного комплекса обсуждали 
в Вене на XVI ежегодной международной 
конференции «Целлюлозная 
промышленность в России и СНГ», 
организованной лондонским 
Институтом Адама Смита. 

Глава Pulp Mill Holding, 
председатель совета ди-
ректоров ОАО «Архангель-
ский ЦБК» Хайнц ЦИННЕР, 
как наиболее известный и 
авторитетный участник ме-
ждународного целлюлозно-
бумажного рынка, стал мо-
дератором дебатов веду-
щих профессионалов от-
расли. В дебатах участво-
вали генеральный дирек-
тор «Монди СЛПК» Герхард 
КОРНФЕЛЬД, генеральный 
директор «Сыктывкар Ти-
сью Груп» Марк РЕЗНИК, 
руководитель дивизиона 
ЦБП «Инвестлеспром» Ва-
силий ПРЕМИНИН, дирек-
тор Архангельского ЦБК 
по взаимодействию с го-
сударственными органами 
власти Наталья ПИНЯГИ-
НА и вице-президент Poyry 
Management Consult ing 
Хайкки ПИККАРАЙНЕН.

Участники дебатов от-
ветили на десять вопро-
сов Хайнца Циннера: на 
что эффективнее в ЦБП 
направлять инвестиции – 
на модернизацию дейст-
вующих целлюлозно-бу-
мажных предприятий или 
строительство новых ЦБК; 
в чем должно выражать-
ся содействие государст-
ва в привлечении и защи-

те инвестиций; какие про-
блемы мешают строитель-
ству новых мощностей; что 
для предприятий являет-
ся приоритетным в вопро-
се повышения конкуренто-
способности – инвестиции 
в модернизацию или инно-
вации и т.д.

По мнению большинст-
ва участников дискуссии, 
ситуация на рынке в 2012 
году обещает быть непро-
стой из-за продолжающе-
гося долгового кризиса и 
нестабильности евро. А 
для преодоления сущест-
вующих проблем в услови-
ях обострившейся конку-
ренции, помимо оптимиза-
ции расходов, снижения ма-
териало- и энергоемкости 
продукции, а также внедре-
ния инновационных техно-
логий, чрезвычайно важно 
совершенствование мар-
кетингово-сбытовой поли-
тики и повышение значи-
мости фактора «цена – ка-
чество», снижение горизон-
тов планирования и прочее. 
Помимо этого, участники 
рынка сошлись во мнении, 
что для развития, в частно-
сти, российской ЦБП необ-
ходим комплекс мер госу-
дарственного регулирова-
ния: upgrade законодатель-
ных норм, природоохранно-
го законодательства, нало-
говой и таможенно-тариф-
ной политики. 

Наталья ПИНЯГИНА, 
директор по взаимодействию с государственными органами власти 
ОАО «Архангельский ЦБК»:

Виталий БАСКО, 
генеральный директор ПАО «Киевский картонно-бумажный комбинат»: 

- Одной из основных задач стратегии разви-
тия лесного комплекса России является повы-
шение конкурентоспособности российской ле-
собумажной продукции глубокой переработки, 
увеличение доли ее присутствия на внешнем и 
внутреннем товарном рынке. Кроме того, важ-
ной задачей стратегии является импортозаме-
щение, и прежде всего высококачественных 
видов картона и бумаги и изделий из них.

Решить эти задачи в большой степени спо-
собны действующие крупные целлюлозно-бу-
мажные предприятия, которые практически 
все имеют стратегические программы созда-
ния новых мощностей по выпуску мелованных и 
легкомелованных, этикеточных бумаг, высоко-
качественных видов картона, древесной мас-
сы и целлюлозы с улучшенной композицией, 
вплоть до наноцеллюлозы.

На Архангельском ЦБК также разработана 
и внедряется долгосрочная инвестиционная 
программа на 327 млн евро. Программа, пре-
жде всего, направлена на повышение эффек-
тивности производства, качества и ассорти-
мента выпускаемой продукции, бесперебой-
ное обеспечение предприятия сырьем, удов-

летворение требований рынка в экологических 
товарах.

Государственная же поддержка развития 
эффективных целлюлозно-бумажных компа-
ний должна быть выборочной и целенаправ-
ленной, осуществляться на основе инвести-
ционных соглашений между государством и 
бизнесом, в обмен на обязательства модер-
низировать или создавать новые мощности 
по производству продукции глубокой перера-
ботки древесины государство должно предос-
тавлять определенные преференции и нало-
говые льготы. 

Чтобы все это осуществить, необходимо 
единое централизованное управление и пла-
нирование развития российского лесного ком-
плекса, как это делается во всех развитых ле-
сопромышленных странах. Необходима кон-
солидация, более тесная интеграция лесно-
го комплекса России, как на государственном 
уровне - в виде единого управления и планиро-
вания, так и на корпоративном уровне – в виде 
объединения всех предприятий и организаций 
в рамках авторитетного и деятельного отрас-
левого союза. 

- В условиях, когда на рынках целлюлозы, 
бумаги, картона складывается неблагоприят-
ная конъюнктурная ситуация, которая одно-
значно будет только усугубляться в следую-
щем году, в сегменте производства гофропро-
дукции, хром-эрзаца, tissue, бумаги санитар-
но-гигиенической, туалетной бумаги (готовые 
рулончики) как на украинском, так и внешнем 
рынке наблюдается устойчивый спрос. 

ПАО «Киевский КБК» - одно из крупнейших 
предприятий Европы по выпуску картонно-бу-
мажной продукции. В общем выпуске целлю-
лозно-бумажной продукции в Украине доля 
комбината составляет около 30%. ККБК вы-
пускает наряду с коробочными (мелованными 
и немелованными) картонами, тарным карто-
ном и бумагу-основу tissue, готовые бумажные 
изделия (туалетная бумага, салфетки, поло-
тенца, гофрокартон и гофроящик). Несмотря 
на рост этого сегмента рынка и вполне опти-
мистичный ценовой тренд, Киевский КБК про-
водит жесткую политику по снижению издер-
жек, поддерживая конкурентоспособную се-
бестоимость продукции. 

На комбинате реализовывается обширная 
программа модернизации, которая включает 

около 20 масштабных проектов. Акционер Ки-
евского КБК - австрийский холдинг Pulp Mill 
принял решение направить всю прибыль на 
техническое перевооружение комбината. Та-
ким образом, около 30 млн евро инвестиру-
ется ежегодно в модернизацию действующих 
мощностей (КДМ, БДМ и т.д.) и приобретение 
нового, самого современного перерабатываю-
щего оборудования, транспортных и упаковоч-
ных систем. 

Сейчас идут строительно-монтажные рабо-
ты когенерационной установки стоимостью 55 
млн евро. Это единственный в своем роде про-
ект на территории СНГ. 

Когенерация – это, прежде всего, современ-
ная энергосберегающая технология, полностью 
утилизирующая продукты производственно-
го технологического цикла комбината. В целом, 
предприятия целлюлозно-бумажной промыш-
ленности очень энергоемкие, причем потребля-
ют в большом объеме как электрическую энер-
гию, так и пар для сушки бумаги и картона. Се-
годня энергозатраты занимают 30% в себестои-
мости картона. А с введением когенераторной 
установки мы планируем снизить эти показа-
тели на 15%.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Михаил СОМОВ

журналист

БК

Деловая встреча

8 декабря в Архангельске состоит-
ся торжественное открытие Информа-
ционно-деловой миссии «Санкт-Петер-
бург - Архангельск». Мероприятие прой-
дет в рамках проекта Комитета по внеш-
ним связям «Информационно-деловые 
миссии «Санкт-Петербург – регионы 
России». Задачи проекта - привлечение 
предпринимателей на рынок Санкт-Пе-
тербурга для двустороннего обмена ап-
робированными технологиями, созда-
ние совместных предприятий.

В целях реализации проекта организу-
ются визиты представителей петербургско-
го бизнес-сообщества в российские города. 
Программа миссий включает «круглые сто-
лы» с руководителями региональных адми-
нистраций и представителями бизнес-сооб-
ществ регионов, экспозицию «Санкт-Петер-
бург – регионы России», презентации про-
ектов и компаний-участников, пресс-кон-
ференции и производственные экскурсии. 
Кроме того, для проведения индивидуаль-
ных деловых встреч петербургских и регио-
нальных предпринимателей организуются 
специальные переговорные пункты.

Проект действует с 2009 года: миссии 
прошли в Кировской, Вологодской, Яро-
славской, Омской областях, Пермском крае 
и Республике Башкортостан. В 2010 году – 
в Нижегородской, Свердловской, Челябин-
ской, Ульяновской, Самарской, Ростовской, 
Тюменской областях, Краснодарском крае, 
Республиках Коми и Татарстане. В 2011 году 
– в Воронежской, Липецкой, Томской, Ново-
сибирской, Иркутской областях, Республи-
ке Бурятия и Республике Карелия, Ямало-
Ненецком автономном округе, Астрахан-
ской области.

В открытии Информационно-деловой 
миссии примут участие представители ис-
полнительных органов государственной 
власти Архангельской области, мэрии Ар-
хангельска, предприниматели – участни-
ки миссии. Приглашаем к сотрудничеству 
представителей архангельского бизнес-со-
общества.

г. Архангельск, отель «Пур-Наволок», 
большой конференц-зал (наб. Северной 
Двины, 88/1). 8 декабря, начало в 9.30. 
Аккредитация по тел. (812) 313-12-29, 
313-12-30.

Из Петербурга в Архангельск ■
Как увеличить экономическую выго-

ду от использования лесов, обеспечивая 
при этом сохранение их экологических и 
социальных ценностей? Пути развития 
лесного сектора России обсудили в Ар-
хангельске на семинаре «Интенсивное и 
устойчивое управление лесами: отече-
ственный и зарубежный опыт, перспек-
тивы развития в России».

Как отметила в своем выступлении ру-
ководитель Лесной программы WWF 
Елена КУЛИКОВА, в России продолжа-
ет доминировать экстенсивная модель ле-
сопользования, предполагающая выруб-
ку все новых и новых массивов. Под топор 
идут удаленные малонарушенные леса, а на 
пройденных рубками продуктивных и транс-
портно доступных участках лесное хозяйст-
во не ведется, что неэффективно экономи-
чески, невыгодно населению лесных посел-
ков и наносит невосполнимый ущерб окру-
жающей среде. В результате преобладания 
сплошных рубок, отсутствия должного ле-
совосстановления и ухода структура лес-
ного фонда ухудшается, запасы лесов ис-
тощаются. 

«Интенсивность лесопользования в Ар-
хангельской области всегда была очень вы-
сока. В результате спелые леса были серь-
езно вырублены в центральной и южной час-
тях региона, - отметил начальник управ-
ления лесного хозяйства регионально-
го министерства природных ресурсов и 
ЛПК Сергей ШЕВЕЛЕВ. - Поэтому сейчас 
стоит вопрос о возобновлении этих лесов, 
восстановлении их структуры, увеличении 
состава хвойной древесины».

Действительно, как в России, так и за 
рубежом существует опыт ведения интен-
сивного лесопользования, основанного на 
принципах устойчивости. Примером эф-
фективного использования лесов может 
служить проект WWF «Псковский модель-
ный лес». «В Архангельской области есть 
все предпосылки для того, чтобы разви-
вать такую модель, - считает Елена Кулико-
ва. – Есть ответственные лесопромышлен-
ные компании, сертифицированные по сис-
теме FSC, которые готовы в партнерстве с 
WWF на своих арендных участках попытать-
ся воплотить в жизнь принципы устойчиво-
го лесопользования».

Леса России: что будет завтра? ■
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Строим Архангельск
Бизнес и власть: Частный инвестор передаст детский сад муниципалитету

Сейчас завершен нулевой цикл 
работ — строители приступили к 
возведению стен первого этажа. 
Когда-то на этом месте уже стоя-
ло здание ведомственного детса-
да, которое в последнее время ис-
пользовалось не по назначению. 
Год назад у объекта появился но-
вый собственник — ООО «Мед-
ведь». Деревянное здание снес-
ли и приступили к строительству. 

Как сообщил директор ООО 
«РК-Инвест» Артем КУЗЬМИ-
ЧЁВ, по проекту двухэтажное 
здание общей площадью 1500 
кв. м рассчитано на 120 мест. 

Здание на ул. Добролюбова,19, в 
Северном округе возводится из 
газосиликатных блоков на свайном 
фундаменте. Мэрией Архангельска 
выделен дополнительный земель-
ный участок для прогулочных зон.

По сути, инвестор мог изменить 
целевое назначение земельного 
участка и построить на этом мес-
те жилой дом, офисные или торго-
вые помещения. Однако учитывая 
серьезную напряженность с мес-
тами в детских садах — сейчас в 
очереди стоит около тысячи чело-
век, — муниципалитет подтвердил 
свою заинтересованность в том, 

чтобы в Северном округе появи-
лось новое учреждение дошколь -
ного образования. Тем более что 
2% в этом проекте уже принад-
лежит городу. Доля, конечно, ми-
зерная: и в финансовом, и в про-
центном выражении. Но именно 
участие муниципалитета и про-
декларированное намерение ку-
пить здание детского сада могут 
обеспечить инвестору некоторую 
лояльность в преодолении адми-
нистративных барьеров. В этом, по 
словам инвесторов, и заключает-
ся основная суть муниципально-
частного партнерства. 

Несмотря на желание государ-
ства упростить процедуру откры-
тия частных детских садов, на деле 
это получается не всегда, и рядо-
вому предпринимателю приходит-
ся нести определенные риски. В 
этом отношении пилотный проект 
строительства детского сада с по-
следующей передачей в собствен-
ность города имеет несколько не-
оспоримых плюсов. 

Во-первых, на строительство 
объекта не отвлекаются профиль-
ные департаменты. Ведь зачастую 
вместо того чтобы исполнять свои 
прямые обязанности, бюрократи-
ческий аппарат завязан на подго-
товке документации, согласовани-
ях, организации аукционов и про-
чей бумажной работе. И хотя за-
явленная стоимость работ и ока-
зывается ниже рыночной, никто не 
учитывает, сколько государствен-
ных и муниципальных служащих 
были задействованы на обслужи-
вании проекта и в какую сумму их 
работа обошлась налогоплатель-
щикам. 

Во-вторых, передача на ба-
ланс города уже готового здания 
и создание муниципального уч-
реждения гарантируют качество 
образовательного процесса и бо-
лее низкую по сравнению с част-
ным детским садом плату за пре-
бывание детей. К тому же с инве-
стором можно договориться о рас-
срочке платежа.

Северный округ — один из са-
мых проблемных по обеспечен-
ности местами в детских садах. 
Недалеко от стройки уже сдана 
первая очередь многоэтажно-
го жилого дома на ул. 40-летия 
Великой Победы, возведенного 
за счет средств бюджета. Таким 
образом, потребность в инфра-
структуре в этом микрорайоне 
возрастет.

Насколько успешным будет 
проект — покажет время. Реше-
ние о покупке здания будет при-
ниматься городской администра-
цией, когда строительство вый-
дет на финишную прямую: зда-
ние планируют сдать в эксплуа-
тацию весной 2012 года. Главное 
- договориться о цене вопроса, 
чтобы интерес был обоюдным. В 
Архангельске уже есть примеры, 
когда муниципалитет был выну-
жден отказаться от покупки зда-
ний, в которых когда-то распола-
гались детские сады, из-за высо-
кой стоимости. 

Из частных рук – в собственность города

В Архангельске началось строительство 
детского сада на 120 мест, который 
впоследствии может выкупить муниципалитет. 
Инвестором выступает компания «Медведь» 
и застройщик ООО «РК-Инвест». Если первый опыт 
муниципально-частного партнерства в сфере 
образования станет удачным, такие проекты помогут 
решить проблему недостатка мест в детских садах. 

Фасад садика будет ярким: в мэрии согласован эскиз декоративной расцветки. 
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С 1 июля больничный лист 
должен выдаваться меди-
цинскими организациями ис-
ключительно по новой форме. 
Именно с этой даты вступил 
в силу приказ Минздравсоц-
развития от 26 апреля 2011 г. 
№ 347н, утвердивший новый 
бланк листка нетрудоспособ-
ности. Следовательно, с дан-
ного момента и в целях под-
тверждения расходов по обя-
зательному социальному 
страхованию в ФСС, а имен-
но по выплате работнику по-
собия по временной нетру-
доспособности, также необ-
ходим больничный лист но-
вого образца. Исключением 
являются случаи, когда боль-
ничный лист был открыт еще 
до 1 июля текущего года (Ин-
формация ФСС от 1 июля 2011 
года).

Приказом Минздравсоц-
развития от 29 июня 2011 г. 
№ 624н был также обновлен 
и порядок выдачи листков не-
трудоспособности, вступив-
ший в силу 22 июля текущего 
года (далее – Порядок). Сре-
ди прочего, данный документ 
содержит и правила заполне-
ния нового бланка больнично-
го листа, которым посвящен 
раздел IX Порядка. Правда, 
таковые скорее вызвали мно-
жества вопросов и беспокой-
ства, нежели упростили про-
цедуру оформления больнич-
ного.

ШАГ ВЛЕВО, 
ШАГ ВПРАВО…

Собственно говоря, за 
примерами далеко ходить не 
нужно. Согласно пункту 56 По-
рядка записи в листке нетру-
доспособности не должны за-
ходить за пределы границ яче-
ек, предусмотренных для вне-
сения соответствующих запи-

сей, а также не должны сопри-
касаться с границами ячеек.

Все бы ничего, но… как по-
ступить в том случае, если на 
заполнение тех или иных дан-
ных отведено гораздо мень-
ше ячеек, чем необходимо для 
отражения соответствующей 
информации? Подобная си-
туация вполне может возник-
нуть в отношении таких све-
дений, как:

– наименование медицин-
ской организации или компа-
нии-работодателя;

– Ф.И.О. нетрудоспособ-
ного;

– должность, фамилия и 
инициалы врача;

– фамилия и инициалы ру-
ководителя и главного бухгал-
тера.

Венцом же всего являет-
ся тот факт, что при наличии 
ошибок в разделе «ЗАПОЛ-
НЯЕТСЯ ВРАЧОМ МЕДИЦИН-
СКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ» листок 
нетрудоспособности считает-
ся испорченным и подлежит 
переоформлению. Конечно, к 
работодателям разработчи-
ки Порядка отнеслись куда ло-
яльнее – в своем разделе они 
вправе вносить корректиров-
ки. Однако если работодатель 
назначит пособие сотрудни-
ку на основании больнично-
го листа, при заполнении ко-
торого ошибку допустил ме-
дицинский работник, ничем 
хорошим для него это также 
не закончится. В возмеще-
нии расходов по оплате тако-
го листка нетрудоспособно-
сти Фонд социального стра-
хования откажет.

Неудивительно, что сра-
зу после ввода бланка ново-
го образца Соцстрах был про-
сто завален обращениями по 
порядку заполнения данного 
документа. Более того, наме-

тилась следующая тенденция: 
работодатели попросту пере-
стали принимать от сотрудни-
ков листки нетрудоспособно-
сти с малейшими погрешно-
стями в заполнении, требуя их 
переоформления. Соответст-
венно, увеличилась «докумен-
тальная» нагрузка на врачей, 
которые, по идее, должны за-
ниматься совершенно иными 
вещами.

При этом даже сами спе-
циалисты Соцстраха, что на-
зывается, «путались в пока-
заниях», пытаясь разрешить 
ситуацию на уровне разъяс-
нений. В частности, чинов-
ники допустили такой вари-
ант: если ячеек в поле, отве-
денном для указания назва-
ния организации, не хватает 
ни для полного наименования, 
ни для официального сокра-
щенного (если таковое име-
ется), то можно и отступить 
от требования о заполнении 
данного показателя в соответ-
ствии с учредительными доку-
ментами. Проще говоря, на-
звание можно сократить лю-
бым иным способом. 

Вместе с тем «принять» 
решение о таком произволь-
ном сокращении самостоя-
тельно, как подчеркнули спе-
циалисты ФСС в письме от 15 
июля 2011 г. № 4-03-11/15-7481, 
работодатель не вправе. Уста-
навливаться таковое должно, 
указали они, по согласованию 

Деловая среда
Логистика: Итоги арктических перевозок СМП БК-бухгалтеру: Заполняем листок временной нетрудос

Бланк листка нетрудоспособности, с которым 
вынуждены иметь дело медицинские 
организации и работодатели с 1 июля, 
всего за несколько месяцев успел 
настолько попортить нервы и тем и другим,
что уже в следующем году его обещают 
изменить и как минимум упростить. Пока же 
чуда не произошло, проанализируем, какие 
ошибки не являются основанием для отказа 
в назначении и выплате «больничных».

«Больничный» с о

Светлана КОТОВА

эксперт ООО «Центр экономической информации»

БК

Как сообщили в пресс-службе ОАО «Се-
верное морское пароходство», на днях по-
следние суда вернулись из Байдарацкой 
губы Карского моря, где уже четвертый год 
участвуют в обустройстве системы магист-
ральных газопроводов Бованенково - Ухта 
(проект «Ямал» компании «Газпром»). В этом 
году суда компании совершили 40 рейсов с 
обетонированными трубами, доставили 42 
километра труб. 

В эту арктическую навигацию изменил-
ся состав грузов по трассе Севморпути. Так, 
теплоход «Пионер Молдавии» доставил из 
Норвегии на Сахалин уникальный крупно-
габаритный груз – манифольд, общим ве-
сом 407 тонн, для проекта «Сахалин-3». Для 
выполнения этого ответственного задания 
«Пионер Молдавии» был оборудован специ-
альными приспособлениями и конструкция-

ми. Трассу Северного морского пути в 2607 
мили, из которых в ледовых условиях - 838 
миль, теплоход прошел за 10 дней.

Два теплохода компании – «Технолог Ко-
нюхов» и «Пионер Карелии» доставили в за-
полярный порт Тикси оборудование для ус-
тановки гидрометеостанции. В сентябре на-
стоящий арктический поход совершил теп-
лоход «Павел Корчагин»: Земля Франца-Ио-
сифа, мыс Желания, бухта Солнечная, Дик-
сон, Белушья губа, маленькие острова Се-
верного Ледовитого океана. Арктические 
буксировки совершили буксиры «Норд» и 
«Тритон», их пункты назначения – Диксон, 
Дудинка, Байдарацкая губа, Тикси, Мур-
манск. Теплоход «Капитан Рынцын» в но-
ябре совершил рейс на Варандей с грузом 
оборудования и тяжеловесной техники для 
нефтяников.

Курс на АрктикуКурс на Арктику

В Северном морском пароходстве подведены первые итоги работы 
флота компании в Арктике за навигацию 2011 года. Предварительный 
результат арктической навигации более чем успешен. По сравнению 
с прошлым годом каботажные перевозки выросли почти на 70%. 
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с региональным отделением 
Фонда, а затем уже его нуж-
но довести до сведения за-
страхованных лиц, работаю-
щих в компании. Однако уже в 
письме от 5 августа 2011 г. № 
14-03-11/05-8545 чиновники 
признали эту идею несостоя-
тельной.

ЛУЧ СВЕТА В ТЁМНОМ 
ЦАРСТВЕ

В конце концов на бри-
финге в ФСС замглавы Мин-
здравсоцразвития Юрий ВО-
РОНИН сообщил, что в бли-
жайшем будущем порядок 
оформления больничных бу-
дет изрядно упрощен. Во-
первых, предполагается, что 
больничные будут формиро-
ваться по завершении болез-
ни, а не в ее начале. 

«Когда вы заболели, вам 
не до заполнения бланка. 
Бланк нужен, когда вы выле-
чились, выходите на рабо-
ту; и вот тогда вы и должны 
оформить больничный лист и 
предъявить его работодате-
лю», – пояснил Воронин. Кро-
ме того, напомнил он, с 1 ян-
варя 2012 года должен всту-
пить в силу закон «Об осно-
вах охраны здоровья граж-
дан в Российской Федера-
ции» (8 ноября одобрен Со-
ветом Федерации), который 
предполагает упрощение и 
самой формы листка нетру-
доспособности. 

Более того, подчеркнул 
чиновник, «задача врача – ле-
чить пациента, это его един-
ственная функция, которую 
он должен надлежащим об-
разом исполнять». Заполне-
нием же листка нетрудоспо-
собности, по его словам, дол-
жен заниматься не врач, а ме-
дицинский регистратор.

Тем не менее до окончания 
текущего года иного вариан-
та, кроме как работать с дей-
ствующей формой больнич-
ного листа, ни у работодате-
лей, ни у медорганизаций нет. 
Впрочем, несколько облег-
чить ситуацию должно пись-
мо ФСС от 28 октября 2011 г. 
№ 14-03-18/15-12956. 

Прежде всего представи-
тели ФСС, безусловно, разъ-
яснили, как должен быть за-
полнен листок нетрудоспо-
собности. В частности, запи-
си в больничном листе долж-
ны быть выполнены на рус-
ском языке печатными за-
главными буквами чернила-
ми черного цвета (допускает-
ся также использование геле-
вой, капиллярной или перье-
вой ручки) либо с примене-
нием печатающих устройств. 
Также допустим смешанный 
вариант.

При заполнении строки 
«Фамилия, инициалы врача» 
указывается соответствен-
но фамилия медицинского 
работника, выдавшего лис-

ток нетрудоспособности, и 
его инициалы (с пробелом в 
одну ячейку). При этом сло-
ва «с пробелом в одну ячей-
ку» относятся к пробелу, про-
ставляемому между фамили-
ей и инициалами (например, 
ИВАНОВА_АП). Аналогичный 
порядок заполнения содер-
жит графа «Фамилия и ини-
циалы врача или идентифика-
ционный номер» (с пробелом 
в одну ячейку между фамили-
ей, инициалами и идентифи-
кационным номером). Если 
при этом 14 ячеек первого 
ряда не хватает, то допуска-
ется перенесение окончания 
фамилии и инициалов врача 
во второй ряд. В случае, ко-
гда и этого недостаточно (фа-
милия и инициалы составля-
ют более 28 символов), ини-
циалы можно опустить. Если 
недостаточно ячеек для за-
полнения фамилии, возмож-
но ее сокращение в пределах 
имеющихся ячеек.

Указание в графе «Долж-
ность врача» просто слова 
«врач» или «леч врач» не соот-
ветствует наименованию ука-
занной графы и не является 
допустимым. Данную графу 
представляется возможным 
заполнить следующим обра-
зом (конечно же, опустив ка-
вычки): «терапевт», «педиатр», 
«хирург», «ЛОР». При этом со-
кращения «аллергол», «сто-
матол», «офтальмол» и т. д. 
(если число букв в наименова-
нии должности врача превы-
шает 9 ячеек) считаются до-
пустимыми, так как позволя-
ют идентифицировать долж-
ность врача.

В строке «ИТОГО начисле-
но» указывается общая сум-
ма, подлежащая выплате за-
страхованному лицу, то есть 
величина пособия после его 
уменьшения на сумму НДФЛ. 
При этом в строках «Сум-
ма пособия: за счет средств 
Фонда социального страхо-
вания», «За счет средств ра-
ботодателя» размер пособия 
должен быть отражен в пол-
ном объеме без вычета сумм 
НДФЛ.

При подписании листка 
нетрудоспособности лицами, 
которым данное полномочие 
делегировано на основании 
доверенности, в строках «Фа-
милия и инициалы руководи-
теля» и «Фамилия и инициалы 

гл. бухгалтера» проставляют-
ся соответственно фамилия и 
инициалы лиц, действующих 
на основании данных дове-
ренностей. Указание рекви-
зитов самих доверенностей 
при этом не требуется.

В случае отсутствия стра-
хового стажа у работника в 
соответствующих ячейках 
проставляются нули «00» и 
«00». При этом работодатель 
при оформлении бланка лист-
ка нетрудоспособности ука-
зывает страховой стаж на мо-
мент наступления страхово-
го случая.

Однако при всем при этом 
чиновники попытались доне-
сти до страхователей, что не 
стоит паниковать в случае, 
если в «больничном» наличе-
ствуют технические недоче-
ты, допущенные при его за-
полнении. Заполнение по-
лей бланка прописными бук-
вами, попадание букв на гра-
ницы ячеек, а печатей на ин-
формационное поле, указа-
ние слов «врач» или «лечащий 
врач», проставление пробе-
лов между инициалами врача 
и т. п. не является основанием 
для переоформления «боль-
ничного». При таком раскла-
де отказывать в назначении 
и выплате пособий не следу-
ет, если при этом все записи 
в листке нетрудоспособности 
читаются.

Опять же, поскольку По-
рядок не содержит запретов 
на указание в наименовани-
ях организаций (обособлен-
ных подразделений) кавычек, 
точек, запятых, №, тире, нали-
чие таковых в листке нетрудо-
способности не является ос-
нованием для его переоформ-
ления и отказа в назначении и 
выплате пособий. Аналогич-
ным образом проститель-
но несоблюдение последо-
вательности указания адре-
са местонахождения меди-
цинской организации, иден-
тифицировать таковую Соц-
страх может по основному го-
сударственному регистраци-
онному номеру, указываемо-
му в разделе листка нетрудо-
способности «ЗАПОЛНЯЕТСЯ 
ВРАЧОМ МЕДИЦИНСКОЙ ОР-
ГАНИЗАЦИИ».

Таким образом, по сути, 
«черт» оказался не так уж 
страшен, как его «намале-
вали».

Деловая среда
способности

шибками

реклама
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Политика
Взгляд: Избиратели устали от унылого политического пейзажа

Выборы: «Справедливая Россия» собирает примеры нарушений избирательного права

На выставке можно уви-
деть исписанные «скамейки 
справедливости», фальши-
вые партийные листовки и 
газеты, фотографии подо-
жженных баннеров и рас-
колотых тумб с предвыбор-
ными материалами, офици-
альные письма, протоколы 
и жалобы в прокуратуру, 
УВД, ЦИК, Избирательную 
комиссию Архангельской 
области. Причем представ-
ленные нарушения касают-
ся не только партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», но и 
КПРФ и ЛДПР. 

Изюминкой коллекции 
стали видеосвидетельст-
ва уничтожения городских 
рекламных тумб с агита-
ционными материалами 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ». 

Примеры нарушений 
избирательного права про-
комментировала лидер ре-
гионального отделения 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ» Ольга ЕПИФАНОВА: 
«Речь идет о политическом 
экстремизме, которому надо 
говорить «нет». Россияне - 
умный народ, хочется, что-

бы они ориентировались в 
том, что происходит во вре-
мя избирательной кампании. 
Конечно, мы не органы внут-
ренних дел, чтобы самим ис-
кать хулиганов. Но писем от 
партии по нарушениям было 
подано много, а реакции на 
них нет никакой».

По опросам, проведен-
ным справедливороссами, 
было определено: многие 
винят в разгроме реклам-
ных носителей обычных ху-
лиганов. Однако сами чле-
ны партии в этом не увере-
ны – за одну только ночь на 
разных территориях Архан-
гельска были уничтожены 
13 рекламных застекленных 
тумб, стоимость каждой из 
которых 3 тысячи долларов. 
Скамейки подешевле будут 
– на них, по словам эсэров, 
потрачено 65 тысяч «дере-
вянных». 

Гадать, кто написал на 
скамье «КПРФ», не при-
ходится, сразу ясно – кто 
угодно, кроме самих ком-
мунистов. Представители 
коммунистической партии 
над прецедентом смеются 
и предлагают в музейную 

экспозицию внести свои 
примеры из практики, как, 
впрочем, и пострадавшие 
из ЛДПР – музей вандализ-
ма для названных партий 
стал общим, он расширяет-
ся за счет фантазии черных 
пиарщиков и крушителей.

Почему поджигается 
баннер с надписью «за Рус-
ский Север без жуликов и во-
ров»? Эта фраза, как пред-
полагают справедливорос-
сы, не могла так задеть ни-
кого, кроме как партию вла-
сти. Примечательно, что в 
музее есть документ, при-

сланный из Новосибирска, – 
с официальным признанием, 
что словосочетание «против 
жуликов и воров» является 
синонимом партии «Единая 
Россия» и соответствующим 
запретом на агитацию про-
тив этой партии. 

Фальшивую партийную 
прессу тоже вряд ли бы вы-
пустили малочисленные 
партии, не обладающие 
солидными финансовыми 
средствами. Судя по боль-
шим тиражам и полноцвет-
ному формату, такой хит-
рый и незаконный ход об-

ходится в копеечку. Ложные 
газеты и листовки действу-
ют эффективно: простому 
народу сложно разобраться 
в кипе партийных бесплат-
ных газет. 

Музей, по словам спра-
ведливороссов, привле-
чет внимание к нарушени-
ям законодательства на вы-
борах в Госдуму, к неспра-
ведливости, ведь, несмот-
ря на обещанное равенст-
во в условиях предвыбор-
ной борьбы, партия эсеров 
терпит незаконные огра-
ничения. Такого ущерба за 

историю выборов в Архан-
гельске не наносили еще ни 
одной из партий. 

По инициативе лидера 
СР Сергея МИРОНОВА о по-
громах в Архангельске Оль-
га Епифанова рассказала на 
дебатах в программе Влади-
мира Соловьева. Ведущий в 
перерыве съемок пошутил – 
аккуратнее, так и убить мо-
гут. И пока лидеру регио-
нального отделения СР зво-
нят с угрозами, а будущим 
избирателям - с матерными 
приглашениями голосовать 
за эсэров, организаторы му-
зея подумывают, что было 
бы неплохо сделать записи 
таких забористых разгово-
ров доступными для всех. 
Музей принимает от насе-
ления экспонаты, которые 
смогут дополнить экспози-
цию: фальшивые листовки, 
газеты и другие материалы, 
особенно музею интересны 
записи ночных телефонных 
звонков, видео и фотогра-
фии вандалов. 

Музей располагается 
в Архангельском 

региональном 
отделении 

«СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ»: 

Архангельск, 
Набережная 

Северной Двины, 93. 
Тел./ факс: 

(8182) 200-258 

О вандалах расскажет музей
В Архангельске открылся первый 
в России музей нарушений избирательного 
права. Пока организаторы ищут большое 
помещение, экспонаты находятся 
в общественной приемной регионального 
отделения «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ».
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Несколько месяцев назад боль-
шинство россиян были фактиче-
ски уверены, что «Единая Россия» 
снова получит большинство мест 
в Госдуме. Может, неконституци-
онное, но большинство. Результат 
выглядел неотвратимым: о давле-
ниях и нарушениях все знают и к 
этому привыкли. Однако с партией 
власти стали происходить стран-
ные вещи: то ей в поддержку был 
создан Народный фронт, в который 
стали сгонять всех, кому не лень, 
да и лень тоже. По России прока-
тились фронтовые праймериз, на 
которых якобы выбирались канди-
даты от ЕР в Госдуму. Фронт сразу 
же подпал под критику оппозиции: 
вступают в него по разнорядке, а 
большинство новоявленных бой-
цов и так состояло в ЕР.

Праймериз популярности вро-
де и не добавили, на съезде в чис-
ло кандидатов попали не их побе-
дители, а другие кандидаты, кото-
рые в предварительном голосова-
нии зачастую участия не принима-
ли. Архангельской области это хо-

рошо знакомо: лидер списка ЕР 
Владимир ПЕХТИН прекрасно обо-
шелся без праймериз.

Наконец съезд поставил во гла-
ву кампании ЕР президента Дмит-
рия Медведева, что тоже вызвало 
недоумение: сторонился он пар-
тии, обвинял в забронзовении, а 
тут – завзятый единоросс.

Социологические опросы на 
изменения реагировали чутко, 
рейтинг стал меняться. Но мы не 
будем уподобляться некоторым 
федеральным СМИ, которые на-
стойчиво выдают рейтинг за про-
гноз голосования. Наиболее при-
ближены к результатам выборов 
данные о том, сколько за ту или 
иную партию собирается прого-
лосовать из тех, кто точно при-
дет на участок и уже определил-
ся с выбором. 

Интернет есть во многих рос-
сийских домах. А в оппозиционных 
СМИ и в блогах появилось много 
информации о возможных нару-
шениях, их разновидностях. Не то 
чтобы о них никто не знал, но «ме-
стные особенности» есть в каждом 
регионе, раньше удавалось тасо-
вать их из области в область, что-
бы не примелькались. Благодаря 

Всемирной паутине все же пол-
ностью примелькался весь на-
бор, но… выводов из этого сдела-
но не было. 

Узнаешь о том, что где-то за 
Уралом оппозиции не дают раз-
мещать агитацию, а тут бац – и те 
же действия происходят по сосед-
ству. Делается вывод, что так про-
исходит по всей стране, а не из-
за рвения локальных держиморд. 
Функционеры федерального уров-
ня во время первых скандалов ста-
ли довольно успешно ссылаться на 
перегибы на местах, но скоро та-
кие заявления начали вызывать 
смех.

Встречи с избирателями тоже 
не добавляли энтузиазма. Скорее 
наоборот, после телевизионных 
сюжетов об общении то с блогге-
рами, то с пенсионерами склады-
валось впечатление, что у чинов-
ников странное представление о 
происходящем в стране. Оказы-
вается, российских пенсионеров 
больше всего беспокоят мысли о 
Евразийском союзе и советском 
прошлом. Блоггеры же озабочены 
тем, что фотографировать разре-
шают не во всяком магазине, а во-
дители нарушают правила дорож-
ного движения. 

Много добрых слов в адрес оп-
позиции тоже не находится. Конеч-
но, ее представители вовсю крити-
ковали партию власти и даже ак-
тивно пользовались терминоло-
гией блоггера Алексея НАВАЛЬ-
НОГО. Ситуация была очень бла-
гоприятная, но воспользоваться 
ею по полной программе так и не 

смогли. Люди устали не только и 
не столько от партии большинст-
ва, сколько от режима в целом. От 
губернаторов, министров, пре-
мьера и чиновников. И если пер-
вые две категории системные оп-
позиционеры еще как-то критико-
вали, то серьезно обсудить «кон-
кретные дела» первых лиц никто 
из коммунистов, эсеров, либерал-
демократов, праводельцев, яблоч-
ников и патриотов России так и не 
решился.

В газетах коммунистов крити-
ка президента и премьера есть, но 
читает их не так много людей. Зато 
на ТВ в адрес Путина и Медведева 
КПРФ высказывается осторожно. 

Крайне мало в программах 
партий новых пунктов, хотя пово-
дов отличиться достаточно. Борь-
ба с угрозой кризиса, военная ре-

форма, доступное жилье, борьба 
с коррупцией. Победа недалеко: 
конкретные законопроекты с кон-
кретными разъяснениями. Однако 
оказалось проще придумать, вер-
нее, вспомнить популистские ло-
зунги да обещать увеличение пен-
сий и зарплат бюджетникам.

Давать прогнозы выборов - 
дело неблагодарное. Трудно пред-
сказать масштабы фальсифика-
ций: избиратели могут в послед-
ний момент пожалеть власть. Но 
одно понятно уже до выборов: в 
таком виде политическая система 
доживает последние годы, а мо-
жет, месяцы. В следующей дум-
ской кампании ее участникам при-
дется действовать совсем по-дру-
гому - слишком мы устали от об-
щего унылого политического пей-
зажа. 

Старые выборы в новых условиях
Избирательная кампания в Госдуму завершается на 
мажорно-патриотической ноте заявлений президента 
Дмитрия МЕДВЕДЕВА против НАТО и США. Первые 
лица государства и видные единороссы не стесняются 
критиковать своих политических оппонентов. В этом 
голосовании есть парадокс: результаты выборов 
нельзя назвать предрешенными, но тайны ожидания 
и интриги 4 декабря тоже не несет.

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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Стратегия НАО
Финансы: На рыбозавод выделят федеральные средства

Летим: «Нордавиа» откроет прямые рейсы Андерма - Санкт-Петербург

Новости округа

Рабочая встреча ста-
ла продолжением начатого 
в сентябре этого года диа-
лога между Росрыболовст-
вом и рыбаками региона. 28 
сентября в столице Ненец-
кого округа - городе Нарь-
ян-Маре - прошло заседа-
ние правления российского 
Союза рыболовецких колхо-
зов. Тогда Андрей Крайний 
заявил, что «развитию ры-
боловства в Ненецком авто-
номном округе нужно при-
дать импульс». 

На днях Андрей Крайний 
подтвердил намерение фе-
дерального агентства вклю-
чить строительство рыбо-
водного и рыбоперераба-
тывающего заводов в феде-

ральную целевую програм-
му повышения эффективно-
сти использования и разви-
тия ресурсного потенциала 
рыбной отрасли на период 
2013-2020 гг. 

Общая стоимость проек-
та оценивается примерно в 
один миллиард рублей. Бре-
мя финансирования плани-
руется разделить между 
бюджетом региона и феде-
ральной структурой. «Рос-
рыболовство может взять 
на себя проект по рыбораз-
ведению, если второй про-
ект ляжет на плечи округа», - 
заявил Андрей Крайний.

По мнению губернато-
ра НАО Игоря ФЁДОРО-
ВА, такое решение может 

стать для округа в букваль-
ном смысле судьбоносным, 
поскольку «позволит вывес-
ти отрасль на совершенно 
иной уровень».

Кроме того, Андрей 
Крайний поддержал идею 
создания в Нарьян-Маре 
филиала Северного Поляр-
ного научно-исследователь-
ского института морского 
рыбного хозяйства и океано-
графии им. Н.М. Книповича 
(ПИНРО), который будет за-
ниматься научной деятель-
ностью в Печорском бас-
сейне - на территории Не-
нецкого автономного окру-
га и Республики Коми. 

По мнению главы Рос-
рыболовства, такой центр 

в бассейне Печоры необхо-
дим, хотя наука и испыты-
вает хроническую нехватку 
средств. «Это придаст им-
пульс для вылова рыбы в об-
ширных внутренних водо-
емах НАО и Коми, которо-
го сейчас в промышленных 
объемах практически нет, в 
том числе из-за отсутствия 
рыбопереработки, - заявил 
Андрей Крайний. - Глупо во-
зить в Москву навагу само-
летами с Дальнего Восто-
ка. Ценные и особо ценные 
породы рыб дешевле и бы-
стрее поставлять на рынки 
Москвы, Санкт-Петербурга 
и других крупных городов 
центральной России с Се-
вера страны».

Деньги – в рыбу
Федеральное 
агентство 
по рыболовству 
намерено 
взять на себя 
финансирование 
создания 
рыбоводного завода 
по воспроизводству 
сиговых пород 
и рыбоперераба- 
тывающего 
комбината в НАО, 
а также открыть 
в округе филиал 
СевПИНРО. Об этом 
глава ведомства 
Андрей КРАЙНИЙ 
заявил на совещании 
по вопросам 
развития рыбной 
отрасли Ненецкого 
автономного округа.

Место руководителя ЗАО «Норд -
авиа» экс-глава столичного ОАО «Вну-
ково Хэндлинг» Олег Ветвинский занял 
8 ноября в соответствии с решением 
совета директоров. 

«Моя задача – создать качествен-
но новый продукт, - заверил гендирек-
тор авиакомпании. – Это станет воз-
можным после приобретения «боин-
гов» нового поколения. Курс на модер-
низацию сделает полеты нашей авиа-
компании более комфортными. Также 
мы предполагаем, что за счет приоб-
ретения машин, потребляющих авиа-
топлива меньше, чем нынешние, цены 
на авиабилеты станут доступнее. Кро-

ме того, мы намерены серьезно рас-
ширить географию маршрутов».

Ненецкий автономный округ в пер-
спективном плане развития компа-
нии «Нордавиа» занимает далеко не 
последнее место. Так, отвечая на во-
прос заместителя губернатора НАО 
Юрия ТЕЛЬТЕВСКОГО о полетах из 
Архангельска в Амдерму, Олег Ветвин-
ский заверил, что рейс компания со-
хранит. 

Кроме того, уже с 1 апреля 2012 года 
будет открыто прямое авиасообщение 
НАО с Санкт-Петербургом. Сегодня та-
кой полет выполняется с посадкой в Ар-
хангельске, в результате он длится поч-

ти четыре часа и люди вынуждены тер-
петь неудобства, связанные с ожидани-
ем и дополнительным досмотром. Олег 
Ветвинский отметил, что прямые рей-
сы на Санкт-Петербург планируется вы-
полнять три раза в неделю. Позже этот 
маршрут станет круглогодичным. 

Также новый глава «Нордавиа» по-
благодарил Игоря Фёдорова за обра-
щение к президенту Дмитрию Медве-
деву с предложением выделять субси-
дии на осуществление пассажирских 
перевозок авиакомпаниям, выполняю-
щим полеты в Ненецкий округ. По реа-
лизации этого предложения компания 
ведет переговоры в Минтрансе РФ. 

Губернатор региона 
Игорь ФЁДОРОВ 
и генеральный директор 
ЗАО «Нордавиа – 
Региональные авиалинии» 
Олег ВЕТВИНСКИЙ 
обсудили ситуацию 
с авиасообщением 
в округе. Глава авиакомпании 
заверил, что по-прежнему 
считает НАО одним 
из перспективных 
направлений работы, 
поэтому не только все 
существующие здесь 
маршруты будут сохранены, 
но и откроются новые рейсы.

В Нарьян-Маре появятся новые  ■
объекты инфраструктуры 

По состоянию на 21 ноября в округе завершено бо-
лее двух тысяч процедур размещения заказов, на ста-
дии рассмотрения заявок и подведения итогов нахо-
дится 50 закупок, осуществляется прием заявок на 
участие по 190 объявленным торгам и запросам коти-
ровок. На стадии приёма заявок и работы комиссий в 
Комитете государственного заказа Ненецкого АО на-
ходится 69 закупок на общую сумму 855 млн рублей. 

Уже определены подрядчики на выполнение ряда круп-
ных государственных заказов округа. Строительством семи-
секционного жилого дома на ул. Авиаторов займется ООО 
«Версо М». Срок сдачи объекта в эксплуатацию определен 
на 1 декабря 2012 года. Работы по проектированию объекта 
«Линия электропередачи 35 кВ п. Харьягинский – п. Хорей-
Вер» выполнит ООО «ТехПромИнвест» (г. Новосибирск). По-
бедителем аукциона на поставку двух ультразвуковых сис-
тем, закупаемых для Ненецкой окружной больницы, призна-
но ООО МТК «Альфа-Мед» (г. Санкт-Петербург). Аукцион на 
право разработки проектной документации автомобильной 
дороги Нарьян-Мар - Тельвиска выиграло ООО «ТрансПроект-
Инжиниринг, (г. Архангельск). Планируемая дата завершения 
работ по проектированию дороги – 25 марта 2012 года

Объявлен аукцион на выполнение работ по разработке 
проектно-сметной документации строительства рыбовод-
ного завода для воспроизводства и восполнения запасов 
сиговых видов рыб на реке Куя в районе озера Харитоно-
во. Кроме того, объявлено о размещении государственно-
го заказа на поставку 71 комплекта спутниковой связи для 
оленеводческих бригад округа. Продолжается прием заявок 
на участие в долевом строительстве благоустроенных квар-
тир в городе Нарьян-Маре и посёлке Искателей, строитель-
ство и ввод в эксплуатацию лабораторно-диагностическо-
го корпуса окружной больницы, выполнение работ по раз-
работке проектно-сметной документации для строитель-
ства водноспортивного комплекса и молодежного центра 
в городе Нарьян-Маре.

На поддержку идей и проектов  ■
выделяется 1,5 млн рублей

Некоммерческие организации Ненецкого авто-
номного округа получат государственную поддержку 
в размере 1,5 млн рублей. Гранты из окружного бюд-
жета победителям конкурса социальных проектов бу-
дут выделены в начале декабря. 

Максимальная сумма гранта – 300 тысяч рублей. Неком-
мерческая организация, желающая получить господдерж-
ку, может представить на конкурс не более двух социаль-
ных проектов. Кроме этого, она вправе участвовать в пода-
че совместной заявки в качестве партнера проекта. 

САФУ набирает обороты ■
Перспективы развития филиала САФУ в Нарьян-Ма-

ре обсудили в Министерстве образования и науки РФ. 
Инициатором совещания выступил губернатор окру-
га Игорь ФЁДОРОВ. 

В ходе встречи речь шла о необходимости разработки 
концепции развития филиала САФУ в НАО, о развитии его 
имущественного комплекса и безвозмездной передаче фи-
лиалу части здания, принадлежащего компании «Нарьян-
Марнефтегаз». Также участники встречи обсудили возмож-
ность передачи в филиал учреждений начального и средне-
го профессионального образования, находящихся в субъ-
екте Российской Федерации, учредителем которых явля-
ется министерство образования, науки и культуры Архан-
гельской области. 

Общие видения были достигнуты по всем вопросам, и в 
ближайшее время намечен к подписанию план совместных 
конкретных действий по реализации этих трех проектов.

Несколькими днями ранее ректор САФУ Елена КУДРЯ-
ШОВА провела рабочую встречу с генеральным директо-
ром ОАО «Ненецкая нефтяная компания» Андреем РУДО-
ВЫМ. Итогом переговоров стало решение о создании на 
базе научно-образовательного центра «Поморский инсти-
тут коренных и малочисленных народов Севера» САФУ ау-
дитории Ненецкого автономного округа. Финансирование 
проекта возьмет на себя нефтяная компания.

В НАО стартовала  ■
«мясная» кампания

В Ненецком округе началась сезонная массовая за-
готовка мяса. В этом году, в отличие от 2010-го, оле-
неводы приступили к «заполярной страде» почти во-
время: морозов долго ждать не пришлось. 

Лишь кое-где из-за незамерзших рек забой еще не на-
чался. На сегодняшний день работы по заготовке мяса на-
чали в СПК «Харп», здесь уже забито 200 голов. 

В СПК «Путь Ильича» (Хорей-Вер), в хозяйстве «Ижем-
ский оленевод» заготовка мяса идет полным ходом, по по-
следней информации, здесь уже забили 1200 голов оленей. 
СПК «Красный Октябрь» кампанию практически завершил. 
В воскресенье к работе подключится и СПК «Нарьяна ты». В 
ближайшие дни «тундровая страда» начнется и в остальных 
оленеводческих СПК, если вновь не подкачает погода. 

Всего же в 2011 году в хозяйствах округа планируется 
забить более 35 тысяч оленей.

Выход из пикеВыход из пике
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Благотворительность

Модная выставка

НАО: Инвестиции в социальную сферу

«Палочка-выручалочка», готовая решать 
социальные вопросы жителей региона» - так 
охарактеризовал работу Ненецкой нефтяной 
компании губернатор округа Игорь ФЁ-
ДОРОВ. Действительно, уже на протяже-
нии нескольких лет нефтяники оказывают 
системную благотворительную помощь ну-
ждающимся. Во всех социальных проектах 
компания участвует совместно с админист-
рацией НАО, поэтому решение, кому выде-
лять финансы, всегда взвешенно.

Предприятие шефствует над дошколь-
ным детским домом, финансирует лечение 
детей с ограниченными возможностями. На 
протяжении двух лет по 360 тысяч рублей 
ежегодно выделяется Ненецкому отделению 
общества слепых. Из этих средств оплачива-
ется аренда, коммунальные платежи, услу-
ги связи и Интернет, командировочные рас-
ходы, а также проведение мероприятий для 
людей с ограниченными возможностями.

«Благодаря поддержке Ненецкой нефтя-
ной компании мы проводим различные ме-
роприятия для членов общества, – говорит 
председатель Ненецкого отделения об-
щества слепых Борис БАЖУКОВ. – Игра-
ем в шашки, шахматы. Для людей с ограни-
ченными возможностями это порой един-
ственный шанс встретиться и пообщаться. 
Надеемся, продуктивное сотрудничество с 
ННК продолжится». 

Серьезное внимание в Ненецкой нефтя-
ной компании уделяют вопросу сохранения 
и развития национальных культур народов, 
проживающих на территории округа. Компа-
нией подписано соглашение о финансовой 
поддержке общественного движения – Ассо-
циации ненецкого народа «Ясавей». В рам-
ках договоренностей объединение в течение 
года получит 2,5 млн рублей. Средства идут 
на аренду и содержание помещения, приоб-
ретение оргтехники и расходных материа-
лов, а также на оплату работы специалистов 
и отчисление соответствующих налогов. 

«Мы благодарны Ненецкой нефтяной 
компании за оказываемую помощь, - отме-
тил президент регионального общест-
венного движения Ассоциация ненецко-
го народа «Ясавей» Александр БЕЛУГИН. 
– И в свою очередь готовы всячески содей-
ствовать работе компании на территории ок-
руга: помогать в подборе персонала для ра-
бот в тундре, оказывать консультативные ус-
луги. Ассоциация приветствует политику со-
циально ответственного бизнеса, заботяще-
гося не только о получении прибыли, но и го-
тового вкладывать средства в развитие ре-
гионов присутствия». 

Генеральный директор ОАО «Ненец-
кая нефтяная компания» Андрей РУДОВ 
всегда подчеркивает, что ННК открыта для 
сотрудничества и готова откликаться на ну-
жды общественников региона. Яркий тому 
пример - взаимодействие с Союзом олене-
водов НАО. Ненецкая нефтяная компания 
стала первой организацией в округе, выра-
зившей готовность финансировать деятель-
ность вновь созданного объединения. Союз 
оленеводов НАО в течение года получит 2 
млн рублей на обеспечение своей хозяйст-
венной деятельности, выплату заработной 
платы специалистам и уплату налогов. 

«Наш союз, главная задача которого ока-
зывать всестороннюю поддержку оленевод-
ческим хозяйствам округа, был образован 
около года назад, - говорит председатель 
правления Союза оленеводов Ненецко-
го автономного округа Александр ВЫ-
УЧЕЙСКИЙ. – Поддержка Ненецкой нефтя-
ной компании оказалась как никогда кстати. 
Средства, выделяемые в рамках благотво-
рительной программы, помогут союзу ок-
репнуть и создать необходимую базу». 

Наряду с общественными объединения-
ми ОАО «Ненецкая нефтяная компания» ока-
зывает благотворительную помощь религи-
озным организациям. До конца 2011 года 
при содействии ННК будет издано четыре 
выпуска православного журнала «Архан-
гельский епархиальный вестник» Архан-
гельской и Холмогорской епархии. Финан-
совую поддержку получает также местная 
религиозная организация «Старообрядче-
ская поморская община» Нарьян-Мара. В 
2012 года при содействии компании плани-
руется завершить строительство обители, 
предназначенной для проживания преста-
релых одиноких людей, детей-сирот, а так-
же паломников, которые приезжают в сто-
лицу Ненецкого округа, чтобы посетить Пус-
тозерск.

По традиции без участия ОАО «Ненецкая 
нефтяная компания» не проходит ни одно 
крупное событие в общественной жизни ок-
руга. Компания выступает спонсором про-
ведения таких значимых региональных ме-
роприятий, как нефтегазовая конферен-
ция «Евро-Арктика», «Буран Дей», турнир 
по спортивным бальным танцам на парке-
те «Ритмы Арктики».

«Быть причастным к организации таких 
мероприятий очень приятно, - подчеркивает 
Андрей Рудов. – К примеру, турнир по тан-
цам на паркете - просто потрясающее зре-
лище, его уровню и Архангельск может по-
завидовать».

Говоря о дальнейших планах компании, 
генеральный директор отметил, что ННК не 
намерена менять подход к решению соци-
альных вопросов. 

Меценаты от бизнеса
В 2011 году ОАО «Ненецкая нефтяная компания» 
направила на благотворительность порядка 7 млн рублей. 
Традиционно средства пошли на развитие социальной сферы 
и поддержку культурных инициатив, реализуемых в округе. 
Не оставили меценаты без финансовой поддержки и организации, 
представляющие интересы коренных малочисленных народов 
Севера. В этом году наряду с ненецким движением «Ясавей» 
помощь оказана и вновь созданному Союзу оленеводов НАО.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Александр Васильев – известный исто-
рик моды, декоратор интерьеров, сцено-
граф, автор популярных книг и статей, не-
превзойденный лектор и коллекционер. На 
его выставке можно будет увидеть около 50 
платьев и аксессуары важного этапа в моде, 
совпавшего с окончанием холодной войны 
и падением берлинской стены. Это был по-
следний период, когда существовало очень 
четкое разделение между западной и вос-
точной модой и главным ориентиром служи-
ли Европа, США и Япония, которая оказала 
большое влияние на моду 80-х годов. 

Главное направление выставки - необы-
чайно яркая и богатая мода, которую про-
пагандировали американские модельеры, 
находившиеся под влиянием телесериа-
лов «Даллас» и «Династия». Среди дизай-
неров, чьи творения будут представлены, 
Диор, Бальмен, Нина Риччи, Шанель, Жан-

Поль Готье, Иссей Мияке, Йоджи Ямамото, 
Ирэн Голицина. Посетители увидят коллек-
цию уникальных фотографий этой эпохи и 
большое собрание аксессуаров, сумок, би-
жутерии и обуви.

Мода 80-х - это последний мощный 
стиль XX века, в котором существовал дик-
тат. В этом году в современной одежде по-
являются цвета, размеры плечиков, объе-
мы этого стиля.

Открытие выставки состоится 2 де-
кабря в 18.00, она будет работать до 11 
марта 2012 года.

Окунёмся в 80-е годы
Историк моды Александр 
ВАСИЛЬЕВ привозит 
в Архангельск свою частную 
коллекцию одежды 
и аксессуаров, которая 
будет представлена в Музее 
изобразительных искусств 
на выставке «Мода 80-х годов».

Вернув историческое на-
звание городскому предста-
вительному органу, депута-
ты вспомнили и об одной из 
лучших существовавших до 
революции традиций. На пер-
вом благотворительном ве-
чере, проведенном в декаб-
ре 2010-го, было собрано 225 
тысяч рублей в пользу архан-
гельского Центра для детей 
с ограниченными возможно-
стями, где проходят реабили-
тацию ребята с церебраль-
ным параличом и другими тя-
желыми заболеваниями. 

В этом году у мероприя-
тия появилось еще два ор-
ганизатора - Архангельское 
областное Собрание депу-
татов и Совет национально-
стей Архангельска и Архан-
гельской области, а также до-

бавился новый «подопечный»: 
средняя общеобразователь-
ная школа №5, где вместе 
со всеми учатся около двух-
сот детей с ограниченными 
возможностями здоровья из 
Архангельска, Котласа, Но-
водвинска, Коношского, Ле-
шуконского и других районов 
области.

У учреждения — давняя 
дружба с музыкальной шко-
лой Баренцева региона. В 
программе благотворитель-
ного вечера изначально зна-
чился концерт, но, наверное, 
даже организаторы не ожи-
дали, что он произведет та-
кой эффект. Так необыч-
но на виолончели звучала 
одна из лучших баллад груп-
пы «Sсorpions» в исполнении 
ученицы школы №5, участни-
цы международных конкур-
сов Юлии Вайгиной. После 
Ильи Мальгина выступала 
совсем еще малышка Диана 

Агеева: тихие, неуверенные 
шаги к фортепиано (девочка 
тоже незрячая), и вдруг - аб-
солютно профессиональные, 
сильные аккорды. Завершала 
программу песня-танец (!) де-
тишек из реабилитационного 
центра, которые по медицин-
ским показаниям никогда не 
посещали детский сад. 

После такого вступления 
на аукционе, где предлага-
лись поделки детей из реаби-
литационного центра, торги 
пошли без скидок на ранги и 
звания. Тем не менее мэр Ар-
хангельска Виктор ПАВЛЕН-
КО первым купил панно-«му-
косольку» «Край мой север-
ный». Вице-спикер облсоб-
рания Антонина ДРАЧЕВА от-
стояла оформленный в виде 
картины гербарий «Осенний 
букет». Нарисованная на шел-
ке «Кошка» досталась руко-
водителю Совета нацио-
нальностей Архангельска 

Без галстука: Вечера сбора средств для детей-инвали

За право быть как 
«Самое главное 
в моей жизни - это 
музыка: она позволяет 
чувствовать краски, 
и все оживает». 
Это слова одного 
из артистов 
благотворительного 
вечера, прошедшего 
в Марфином доме, - 
незрячего трубача 
Ильи Мальгина. 
Много людей 
откликнулось 
на приглашение 
Архангельской 
городской Думы 
послушать маленьких 
музыкантов 
и принять участие 
в сборе средств 
для детей-инвалидов.

Начинающих музыкантов на благотворительном 
концерте поддержал Архангельский 
государственный камерный оркестр.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Стиль жизни

ОВЕН. Вам пред-
стоит весьма непро-
стая неделя. Отно-

шения с начальством будут 
складываться благоприятно, 
что отлично подходит для 
карьерного продвижения. 
Между тем стоит опасаться 
конфликтов с коллегами и 
подчиненными.

ТЕЛЕЦ. Вам не 
стоит инвестировать 
средства по новым 

схемам, лучше отложить их 
до следующей недели. Ста-
райтесь искать наиболее 
перспективные направле-
ния для развития и самореа-
лизации. Если вы работаете 
и учитесь, то на этой неделе 
рекомендуется больше со-
средоточиться на учебе.

БЛИЗНЕЦЫ. На 
время воздержитесь 
от деловой активно-

сти. Неблагоприятными бу-
дут и визит в налоговую 
службу, и заключение новых 
контрактов, и переговоры с 
партнерами. Вам придется 
пережить несколько трудных 
дней.

РАК. В ближайшие 
несколько дней вы 
будете усиленно тру-

диться, но результат вряд ли 
вас обрадует. Вас будут час-
то отвлекать от дел различ-
ными просьбами, вопроса-
ми и даже критикой. Нельзя 
забывать о простой челове-
ческой отзывчивости, но 
будьте готовы к тому, что 
этого могут не оценить по 
достоинству.

ЛЕВ. Вам отнюдь 
не помешает окинуть 
взглядом пройден-

ный за последнее время путь 
и критически все проанали-
зировать. Не лишней будет и 
проверка собственной ко-
манды. Старайтесь вникать 
в детали, не упускайте нюан-
сы: в вашей работе не долж-
но быть ошибок. 

ДЕВА. На этой не-
деле вы можете рас-
считывать на финан-

совый успех. Удачно будут 
складываться разнообраз-
ные рекламные мероприя-
тия. Усилия, потраченные на 
организацию встреч с по-
тенциальными заказчиками, 
не пройдут впустую.

ВЕСЫ. Временно 
приостановите де-
ловые контакты и но-

вые знакомства, поскольку 
информационный фон на 
предстоящей неделе будет 
весьма напряженным. Сто-
ит проверять любую инфор-
мац ию на пре д мет ее 
достоверности.

СКОРПИОН. Не ис-
ключено, что на этой 
неделе вы будете пе-

реживать период некоторой 
неуверенности в себе. Воз-
можно, вам покажется, что 
окружающие не ценят вас. 
Однако вы сможете завести 
выгодные знакомства, прав-
да, на текущих доходах это 
вряд ли скажется.

СТРЕ ЛЕЦ. Вам 
стоит воздержаться 
от запуска новых 

проектов. Однако потом поя-
вятся новые возможности 
для увеличения доходов. 
Между тем не рекомендует-
ся проявлять личную ини-
циативу в отношениях с 
начальством.

КОЗЕРОГ. Ближай-
шие семь дней помо-
гут вам открыть в 

себе новые таланты и спо-
собности, развить ответст-
венность и инициативность. 
Во многих проектах вашего 
бизнеса это может оказать-
ся поворотным, если не ре-
шающим моментом.

ВОДОЛЕЙ. Вам 
стоит быть готовым 
к неожиданному раз-

витию событий - дела, воз-
можно, пойдут не так, как вы 
планировали. Придется 
срочно вносить коррективы 
в свои планы.

РЫБЫ. Вам стоит 
сделать ставку на 
развитие связей с 

партнерами. Активнее при-
влекайте к сотрудничеству 
друзей и единомышленни-
ков. Сейчас самое лучшее 
время для коллективного 
обсуждения насущных дел, 
мозгового штурма и долго-
срочного планирования.
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Афиша
Реклама

30 НОЯБРЯ (ср) в 18.30, Камерный зал
Концерт органной музыки 

Кристиан КРОГШОЕ (Дания) - лауреат международных 
конкурсов, органист Домского собора в г. Орхус 

В программе: Бах, Лист и французская органная музыка

3 ДЕКАБРЯ (сб) в 17.00, Камерный зал
Вечер камерной музыки 

«РОМАНТИЧЕСКАЯ КЛАССИКА»
Лауреат международных конкурсов Карэн ШАХГАЛДЯН 
(скрипка, Москва) и лауреат международных конкурсов 

Ксения БАШМЕТ (фортепиано, Москва)
В программе: Дебюсси, Бабаджанян, Чайковский

5 ДЕКАБРЯ (пн) в 18.30, Камерный зал
Вечер органной музыки

«БАХ И НОВАЯ ИМПРОВИЗАЦИОННАЯ МУЗЫКА»
Народный артист России ВЛАДИМИР ХОМЯКОВ 

(орган, Челябинск)
В программе: И.С. Бах, В. Хомяков

6 ДЕКАБРЯ (вт) в 18.30, Камерный зал
Вокально-органный вечер «CON AMORE»

Солист Мариинского театра, лауреат 
международных конкурсов Артем КРУТЬКО 

(контртенор, Санкт-Петербург), народный артист России 
Владимир ХОМЯКОВ (орган, Челябинск)

В программе: И.С. Бах, А. Вивальди, Н. Порпора, 
А. Кальдара, К.В. Глюк, Д. Джакомелли, Г.Ф. Гендель

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, 
пн. – пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

идов становятся традицией

все

и Архангельской области 
Мамикону ГЕКЧЯНУ. Во всех 
случаях начальная цена в 2-3 
тысячи рублей поднималась 
в несколько раз. 

«Мы не утрачиваем наши 
лучшие качества, просто суе-
та блокирует их. Живем в сво-
их хлопотах, забывая, что ря-
дом есть более сильные люди 
— дети, которым приходится 
биться за самое малое: про-
сто за право жить и быть как 
все. Нам, взрослым, которые 
могут свободно слышать, ви-
деть, двигаться и принимать 
решения, имеет смысл по-
учиться у них терпению и 
стойкости», - считает Мами-
кон ГЕКЧЯН.

Как отметил председа-
тель постоянной депутат-
ской комиссии по здраво-
охранению и социальным 
вопросам Архангельской го-
родской Думы Михаил АВА-
ЛИАНИ, традицию проведе-
ния благотворительных вече-
ров готовы подхватить и дру-
гие города области, но цен-
тром этого движения всегда 

останется Архангельск: здесь 
сконцентрированы уникаль-
ные специалисты, специа-
лизированные учреждения и 
здесь же самый сильный биз-
нес, способный их поддер-
жать на равных с муниципа-
литетом. 

«Мы создали модель обу-
чения детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья 
в обычной школе. Это серь-
езный труд, которому школа 
отдала уже десять лет, и се-
годня мы имеем определен-
ные положительные резуль-
таты. Для обучения этих ре-
бят нужно многое. Во-пер-
вых, приспособить само зда-
ние и помещения школы. Во-
вторых, приобрести дорого-
стоящее оборудование, кото-
рое выпускается в небольших 
количествах и достать его бы-
вает крайне трудно. Когда мы 

впервые приняли двух незря-
чих детей, для того чтобы ор-
ганизовать для них образо-
вательный процесс, школа 
потратила практически все 
деньги, которые на тот мо-
мент были на эти цели. Пони-
маете — чтобы устроить дво-
их!» - рассказывает замес-
титель директора по учеб-
но-воспитательной рабо-
те МОУ СОШ №5 Софья ЗА-
ХЛАМИНА. 

На благотворительном ве-
чере 2011 года, с учетом аук-
циона, было собрано также 
более 250 тысяч рублей. На 
свою часть средств педагоги 
5-й школы планируют приоб-
рести увеличители в помощь 
слабовидящим детям, прибо-
ры для письма для незрячих, 
плазменные панели и компь-
ютеры для ребят с наруше-
ниями слуха. 

Людмила КОНОНОВА, 
председатель 
Архангельской городской Думы, 
региональный координатор 
проекта помощи людям с 
инвалидностью «Единая 
страна»: 

- Очень важно, что деньги, соб-
ранные на этом вечере, пойдут в уч-
реждения напрямую, без каких-либо 
бюрократических проволочек. Ру-
ководители, которым мы полностью 
доверяем, сами решат, куда их на-
править. В бюджете реабилитаци-
онного центра, к примеру, не преду-
смотрены средства на дополнитель-
ное обучение сотрудников, на раз-
вивающие игрушки, которые дети 
могли бы брать домой. 

Долгое время под эгидой орга-
нов власти в нашей области такие 
благотворительные мероприятия не 
проводились. Их инициируют обще-
ственные организации, сами учре-
ждения стараются привлечь к себе 
внимание разовыми акциями, кон-
цертами. Здесь же мы объединя-
ем усилия разных уровней власти и 
бизнеса. Убеждена, что эта тради-
ция заложена на десятилетия. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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